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精準推行企業支援措施保就業穩定

      現今澳門的經濟復甦困境已不是單一疫情因素影響，市場或多或少也
受到博彩業深度調整的影響，在雙重因素叠加效應下，現今澳門經濟出
現前所未有的困難。好在，特區政府積極推進博彩法的修法立法工作，
更於早前在立法會獲得細則性通過，雖然時間比較趕，但總算能夠按時
依法處理新賭牌競投工作，為本澳未來經濟穩定發展奠定基礎。新的博
彩法有利於穩定大企業發展的信心，但是對於中小企業來講，仍然是看
不到前方發展的路。
      特區政府一再強調重視中小企發展，然而在疫情影響下，澳門的經濟
復甦進程仍然十分緩慢，即使特區政府採取積極財政政策，於今年續推
派消費卡計劃，並加推 “增聘待業居民補助計劃”，更在近期急推一百億
抗疫基金，以最大力度保企業、保就業。社會是十分認同特區政府這些
有力措施，但是中小企業要生存下去，不是簡單靠政府援助就可以，更
重要的是企業能有空間去做。正所謂，有人手才有得做，中小企業難與
大企競爭，本地人多數是去大企就業。目前，中小企業對用工成本有所
收緊，未必適合現時居民對職業的需求。現時失業人數增多，大家都十
分理解政府要保就業，盡力配合能多請就多請。意想不到，在今時今日
這個環境，有關部門卻左查右查，對中小企業的聘請人手更是一個都不
放過，不斷限制中小企對於人資方面的調整空間，對早已遍體鱗傷的中
小企業來講，又怎麼能再受如此折騰？
       當然，政府並沒有“一刀切”要求所有企業實施外僱退場，但必須指出
的是中小企現確實存有人手問題。特區政府應十分清楚只有先保企業才
能保就業，在未來發展上，特區政府要站高望遠，不能再如過去那樣頭
痛醫頭、腳痛醫腳，更不應盲目追求數字的美麗，而應推出切實、到位
的政策幫扶中小企業，且要更好執行、落實政策原意，以真正保企業、
保就業。
      為此，本人提出以下質詢：
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特區政府推出臨時補助計劃，只要增聘待業居民就會有在崗津貼。不1.
少中小企表示，已經無辦法再新增崗位招聘人手，政府為何不直接援
助失業人士，而是將壓力轉嫁到中小企身上，不知措施是幫助企業，
還是令企業生存變得更加艱難。請問特區政府到底現時的推行情況如
何？未來會如何改善相關計劃，以更好落實政策原意？
博彩法修法工作已完成，給予博企一定的發展信心，然而必須看到環2.
球經濟已開始步入逆周期發展，博企經營投資也再收縮，或許難以再
發揮過去以大帶小的作用，這使中小企業更難看到發展前景。未來特
區政府會如何審視博企與中小企業的發展關係，又將如何進一步推動
博企和中小企之間的合作發展關係，以穩定中小企業的發展信心呢？
政府在採購、清潔等外判的項目都不少，且外判的工資、待遇及環境3.
等各方面都相對較好，未來會不會優先給予本地人優先就業呢？
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